

La Discusión, Chillán, 11 febrero 2004, p. 2

Cronos

57/1800

Por Carlos René Bascache I.

INQUIETUD LEGÍTIMA. La inquietud es de los pedagogos que creen en los méritos de los ejercicios físicos y de los ejercicios espirituales. Esta inquietud surge ante una decisión del Ministerio de Educación de poner fin, en sus establecimientos técnicos profesionales, a contar del próximo mes, a las asignaturas de Educación Física y Filosofía, además, de la hora de Consejo de Curso en los terceros y cuartos medios. Todo esto está acompañado con otra decisión, tal vez tanto o más grave, que la eliminación de esas asignaturas: la reducción a dos horas, de las actuales cuatro con que cuenta la enseñanza de la especialidad. 360.000 alumnos vivrán estos cambios [un 47 por ciento de la matrícula nacional de la enseñanza media], con la protesta generalizada de los profesores del sector, agrupados en la Federación de Trabajadores de la Educación (Feduc). Después de pensar y repensar los alcances de estas decisiones ministeriales, nos quedan grandes dudas sobre sus méritos. Más bien pensamos en un gran retroceso y la obligatoriedad de la ministra de Educación y sus asesores, de revisar y rectificar tales acuerdos. La otra duda que nos cabe, está resumida en la pregunta de oro: ¿Habrá algún profesor, en el equipo asesor de la ministra?

SAN CARLOS, TUS RAICES, es un poemario de 68 páginas, preparado por el profesor, escritor y político, Jorge Montes Moraga, cuyo propósito fue adherir al bicentenario de su ciudad natal, que se recordó el año pasado. Entendemos que ése fue el espíritu que lo animó, en virtud de las palabras preliminares, que aparecen en las páginas iniciales de su poemario: "Tengo en cuenta, por cierto, mi infancia sancarlina. No olvido referentes físicos y sociales, paisajes, calles, costumbres, vecinos, amigos y compañeros del Centro de ex Alumnos "Luis Correa Marín", de la Escuela número uno de San Carlos de ayer".

Su intención era presentar su obra ante la comunidad sancarlina, incluidos los ex alumnos de la Escuela D-99, que tal es el número que hoy tiene. Eso no fue posible, porque Jorge falleció antes de ese compromiso. Sin embargo, y tal como me lo cuenta mi gentil correspondiente, don Humberto Baroni, quien tuvo la diligencia de hacerme llegar el libro, el acto se realizó, organizado por los ex alumnos ya citados. Ellos se encargaron de su presentación, ante una concurrencia extraordinaria, que de ese modo le rindió un reconocimiento, a quien como profesor primero y luego como regidor, diputado y senador, fue útil a su pueblo. Tras su muerte y en su condición de escritor, nos dejó a todos, también a sus amigos, un testimonio de su lealtad a quienes supieron valorarlo. Así lo escribió:

"Ahora vengo a encontrar olvidos y recuerdos/ de San Carlos de Ichue de aquel tiempo/ ojos de ayer, ternuras perdurables, amor crepuscular en las esquinas/lúcidas estrellas cardinales/sencillas herencias campesinas/. Siempre regresaremos en busca del origen/por qué somos la suma de los tiempos/los hijos de los hijos de sus hijos/ los sueños de este pueblo que es el nuestro".

San Carlos, Tus Raíces [artículo] Carlos René Ibacache.

Libros y documentos

AUTORÍA

Ibacache, Carlos René, 1924-

FECHA DE PUBLICACIÓN

2001

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

San Carlos, Tus Raíces [artículo] Carlos René Ibacache.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile